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FESTA JULINA DA APAE 
EM CAMPINA GRANDE 

DO SUL
No último sábado (14), 

aconteceu a Festa Julina da 

Apae de Campina Grande 

do Sul, que foi tomada pelo 

sentimento festivo de seus 

alunos, familiares e funcio-

nários. 

MULHER FURTA 
PEÇAS DE BRONZE DE 
CEMITÉRIO E É PRESA 

PELA GUARDA 
Nesta segunda-feira (23), 

a Guarda Municipal prendeu 

uma mulher de 34 anos com 

um mochila cheia de peças 

de bronze furtadas no Cemi-

tério do Água Verde. Ela foi 

encaminhada à Central de 

Flagrantes da Polícia Civil, 

após tentar fugir da viatura.

CHUVA DEVE CHEGAR A 
CURITIBA A PARTIR DE 

HOJE

PMP

Divulgação

Divulgação

Terça-feira com tempo instável em 
Curitiba e RMC. Mínima de 12º 

e máxima de 24º 

Dolar/Euro cotações (em R$)

MOEDA  COMPRA VENDA

Dólar com.  3,7824  3,7851

Dólar tur.  3,6300  3,9300

Euro  4,4229  4,4235

GUARDAS MUNICIPAIS DE 
PINHAIS PARTICIPAM DE 

CURSO DE MOTOCICLISTAS
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CORPO DO DEPUTADO BERNARDO 
RIBAS CARLI É ENTERRADO EM 

GUARAPUAVA
PÁGINA 3PÁGINA 3

 PÁGINA 2

CIDA RECEBE O APOIO 
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O 22º Batalhão de Polícia 
Militar realizou o segundo 
Curso de Motociclistas, 
entre os dias 9 e 14 de julho. 
Participaram da capacitação, 
além dos Policiais Militares, 
as Guardas Municipais de 
Pinhais e Quatro Barras. O 
encerramento foi realizado 
na Câmara Municipal de 
Pinhais com a entrega 
de certifi cados aos 20 
participantes.

PARANÁ TEM SEIS UNIVERSIDADES 
ENTRE AS 100 MELHORES DA 

AMÉRICA LATINA

Governadora Cida Borghetti (PP) participou da convenção do Pros e PMB que afi rmaram apoio

à sua candidatura

RATINHO JUNIOR QUER TORNAR O 
PARANÁ REFERÊNCIA EM 

GESTÃO PÚBLICA

O evento contou com cerca de 4 mil pessoas, mais de 

150 prefeitos e 25 deputados

Uso de motos vai 
reforçar patrulhamento 

da Guarda Municipal em QB

Da esq. à dir., o prefeito de Quatro Barras, Angelo Andreatta (Lara); os guardas municipais Fabio dos Santos e Elso Flávio 

Dias Machado; e o comandante do 22º Batalhão de Polícia, tenente-coronel Sérgio Augusto Ramos

"CHEGA"
ENTREVISTA
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Fotos: Divulgação

“NINGUÉM DEVE FICAR INDIFERENTE NAS PRÓXIMAS 
ELEIÇÕES. SE CONFORMAR E NÃO FAZER NADA É UMA 
FORMA DE CONCORDAR COM TUDO O QUE DE RUIM 

TEM ACONTECIDO NA NOSSA POLÍTICA”. Diego Tiller/PMQB

Reprodução RPC

Divulgação

Em entrevista coletiva ontem, em 

Curitiba, o Professor Oriovisto 

Guimarães, pré-candidato ao Sena-

do, disse que é o momento de dizer 

“Chega!”.
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SEMANA DE ARTE, CULTURA E LITERATURA VAI 
MOVIMENTAR CURITIBA EM AGOSTO

A Semana de Arte, Cultura e Literatura e o Seminário da 

IV Bienal de Arte/Educação, parceria entre a Secretaria 

Municipal da Educação e a Fundação Cultural de Curitiba 

(FCC), vão acontecer de 13 a 18 de agosto. Será uma semana 

de formação cultural voltada a profi ssionais da Educação, 

tanto da ativa quanto aposentados, da FCC e comunidade.

CRAS SEDE ESTÁ EM NOVO ENDEREÇO EM COLOMBO
Para melhor atender a população colombense que necessita 

dos serviços de proteção social básica, o Centro de Referência 

de Assistência Social (CRAS) Sede – conta com novo endereço 

a partir do mês de julho. O equipamento que integra a estrutura 

da Secretária de Assistência Social passa a funcionar na Rua 

João Batista Lovato, nº 141 – Centro, (próximo à Secretaria de 

Indústria, Comércio, Turismo e Trabalho).

INSCRIÇÕES PARA VAGA DE ESTÁGIO ENCERRAM 
HOJE EM SÃO JOSÉ

Como já informado anteriormente, a Secretaria de Educação 

de São José dos Pinhais está com inscrições abertas desde 

o dia 2 de julho para o processo seletivo que visa a formação 

de cadastro reserva para vagas de estágio do Ensino Médio 

Regular ou Técnico em Administração, Nível Médio com For-

mação de Docentes para a Educação Infantil e Anos Iniciais 

do Ensino Fundamental e Ensino Superior em Pedagogia. O 

período de inscrição encerra hoje (24), sendo que o processo 

seletivo será realizado no dia 19 de agosto, em local a ser 

divulgado. As inscrições são gratuitas e deverão ser feitas no 

site do CIEE – PR (www.cieepr.org.br).

POPULAÇÃO COMEÇA A RECEBER AGASALHOS DA 
CAMPANHA DE 2018 EM TAMANDARÉ

A Associação de Proteção à Maternidade e à Infância (APMI) 

e a Prefeitura Municipal iniciaram a distribuição de agasalhos 

para as famílias carentes de Almirante Tamandaré. A primei-

ra ação foi realizada no bairro São João Batista, no Mutirão 

da Solidariedade. Além de agasalhos, a comunidade ainda 

pode ter orientação sobre saúde e higiene bucal, realização 

do Cadastro Único e atendimento psicossocial. Dezenas de 

pessoas procuraram o atendimento – que ocorreu dentro da 

Escola Municipal Luis Eduardo Cumin. O próximo Mutirão da 

Solidariedade ocorrerá nesta terça-feira (24), às 13h30, no 

CRAS do Jardim Roma.

PARANÁ CIDADÃO REGISTRA 6 MIL ATENDIMENTOS 
EM GENERAL CARNEIRO

Em mais uma edição do Paraná Cidadão, desta vez no município 

de General Carneiro, foram registrados cerca de 6 mil atendi-

mentos durante os três dias do evento, uma feira que oferta 

diversos serviços gratuitos à população. Aproximadamente 

3 mil pessoas compareceram ao Ginásio de Esportes Clacir 

Girotto “Cascudão”, no Monte Castelo.

CURTIBA SEDIA MOVIMENTO DA FERTILIDADE
No próximo sábado (28), Curitiba vai ser palco do Movimento 

da Fertilidade, evento inédito e gratuito que será realizado no 

Parque Barigui. Promovida pela Sociedade Brasileira de Repro-

dução Assistida (SBRA), a ação visa conscientizar jovens sobre 

a importância de preservar a fertilidade natural e as limitações 

do sistema reprodutivo.  

24 DE JULHO
Dia de São Charbel Makhlouf; Dia de Santa Cristina.
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CIDA RECEBE O APOIO 
DO PROS E PMB

RATINHO JUNIOR QUER 
TORNAR O PARANÁ 

REFERÊNCIA EM 
GESTÃO PÚBLICA

GOVERNADORA AGRADECEU O APOIO E REAFIRMOU O COMPROMISSO DE CONTINUAR
O TRABALHO VOLTADO AOS MUNICÍPIOS E ÀS PESSOAS

GOVERNADORA AGRADECEU O APOIO E REAFIRMOU O COMPROMISSO DE CONTINUAR
O TRABALHO VOLTADO AOS MUNICÍPIOS E ÀS PESSOAS

GERAL

O Pros e o PMB confi rma-
ram por aclamação o 
apoio à candidatura de 

Cida Borghetti (PP) ao Gover-
no do Estado. As convenções 
reuniu neste sábado (21) em 
Curitiba mais de 600 lideranças 
entre prefeitos, vice-prefeitos, 
vereadores de todas as regiões 
do Estado. A governadora Cida 
Borghetti agradeceu o apoio e 
reafi rmou o compromisso de 
continuar o trabalho voltado 
aos municípios e às pessoas.

"É uma grande honra ser 
a primeira mulher a governar 
o Paraná e ter a oportunidade 
de trabalhar por bandeiras que 
sempre defendi ao longo de 
toda minha trajetória política: 
a valorização da vida, prioriza-
ção das políticas públicas de 
prevenção na saúde, o com-
bate à corrupção, a defesa da 
mulher, da primeira infancia, 
adolescentes e também dos 

nosso idosos, mas sempre 
com um olhar muito focado, 
fi rme e forte para uma gestão 
pública efi ciente, que atenda os 
interesses da sociedade", disse. 

Em 100 dias de Governo, 
Cida Borghetti visitou todas 
as regiões do Estado e garantiu 
mais de R$ 5 bilhões em inves-
timentos em todas as cidades 
do Paraná. "Estamos com obras 
e ações nos 399 municípios 
do Estado. Investimentos que 
geram empregos, renda e mu-
dam para melhor a vida dos 
paranaenses". 

"Se queremos um Paraná 
melhor, precisamos de para-
naenses melhores. Por isso o 
meu trabalho é voltado para 
as pessoas",  acrescentou Cida.

O deputado federal e presi-
dente do Pros, Toninho Wands-
cheer, afi rmou que a reeleição 
de Cida Borghetti  é a garantia 
da continuidade da boa gestão 

aliada ao cuidado das pessoas. 
"Hoje o Paraná é um dos poucos 
Estados que investe em obras 
e repassa recursos aos municí-
pios. Uma gestão efi ciente que 
cuida com carinho e cuidado a 
sua gente". 

"Cida se identifi ca com o 
PMB, discute lado a lado a po-
litica com homens e mulheres. 
Precisamos de governantes 
como ela, que trabalham com 
o coração e alma, que pensam 
em mudar a realidade das pes-
soas", afi rmou o presidente do 
PMB, Alisson Wandscheer.

As legendas aprovaram ain-
da o apoio à candidatura ao Se-
nado do deputado federal, Alex 
Canziani (PTB) que também 
participou das convenções. 

Tambem participaram da 
convenção o deputado federal 
Ricardo Barros, os deputados 
estaduais Luiz Carlos Martins 
e Maria Victoria.

Luisa Nascimento

Reprodução

Governadora Cida Borghetti (PP) participou da convenção do Pros e PMB que 

afi rmaram apoio à sua candidatura

O evento contou com cerca de 4 mil pessoas, mais de 150 prefeitos e 25 deputados

ÁRIES Com muita con-

fi ança em si mesmo, 

conseguirá, sem difi cul-

dades, encontrar a oportunidade que 

aguardava para conquistar novos 

espaços e valores. Alguma surpresa 

agradável no setor amoroso.

TOURO Pessoas ami-

gas, estão propensas 

a colaborar com seus 

projetos e aprimorar suas ideias. 

Embora tenha espírito criador, nem 

sempre é um realizador. Receberá 

informações úteis e promissoras. Dia 

feliz para a vida amorosa.

CÂNCER Hoje, você 

corre perigo de romper 

com alguma pessoa de 

sua amizade. Evite a pressa, ao 

realizar negócios, e não se precipite 

em seu campo profi ssional. Êxito 

amoroso e sentimental. Este dia será 

melhor na parte da tarde.

LEÃO Facilidades na 

vida profi ssional, atra-

vés de novos relaciona-

mentos e novos contatos. Continua o 

clima de instabilidade com a pessoa 

amada. Repense seus valores a res-

peito do amor e do relacionamento 

mais íntimo com as pessoas.

VIRGEM Perigo de aci-

dentes e de problemas 

no trabalho e no coti-

diano. Evitar atritos com pessoas 

próximas. Desenvolvimento da vida 

fi nanceira como fruto de atividades 

pessoais voltadas para a organiza-

ção e estratégia.

LIBRA Início de uma 

relação amorosa mais 

intensa e feliz. Haverá 

oportunidade para se aproximar da 

pessoa amada. As atividades artís-

ticas e educativas também estarão 

benefi camente estimuladas. Mo-

difi cações no seu comportamento.

ESCORPIÃO Oportuni-

dade de novos negó-

cios, empreendimentos 

e comercialização de produtos para 

compra e venda. Procure ter uma 

nova visão de suas necessidades 

materiais.

SAGITÁRIO Dia que terá 

êxito em lugares de 

educação e ensino de 

jovens e crianças. Conseguirá, tam-

bém, ótimos resultados em novos 

empreendimentos, terá felicidade 

matrimonial, familiar e amorosa. 

Mente fértil e ótimas ideias.

CAPRICÓRNIO Dia neu-

tro no qual será favorá-

vel só nos assuntos da 

profi ssão. Não será bem sucedido em 

outra empresa que já não tenha sido 

iniciada. No campo conjugal e, mesmo 

sentimental, procure ser cauteloso. 

AQUÁRIO Procure co-

meçar o dia com delibe-

ração e propósito para 

conseguir tudo aquilo que deseja 

no plano amoroso e profi ssional. Se 

o sucesso de hoje não for completo, 

terá uma fase favorável para levar 

a bom termo seus objetivos.

PEIXES Dia em que 

sua moral e reputação 

estarão em jogo, se 

entrar em contato com pessoas de 

caráter duvidoso. Por outro lado, 

o fl uxo será dos melhores para 

negócios relacionados com metais 

e materiais para construção.

GÊMEOS Você estará 

pronto para encarar 

qualquer desafi o. Use a 

sua astúcia e inteligência para não 

se deixar enganar, principalmente 

em relação ao dinheiro que no perí-

odo, oportunidades poderão surgir.

Na manhã deste sábado 
(21), lideranças dos 
partidos PSD, PSC, PR, 

PV PRB, PHS, Avante e Podemos, 
participaram da convenção 
que ofi cializou o nome do Rati-
nho Junior para para concorrer 
ao cargo de governador do 
Paraná. O evento contou com 
cerca de 4 mil pessoas, mais de 
150 prefeitos e 25 deputados.

“Meu pai deixou  eu e mi-
nha mãe em Jandaia do Sul e 
veio tentar a vida na capital,  
depois de tantas indas e vin-
das e com muito trabalho e 
esforço o Paraná abençoou a 
nossa família, sou muito grato 
e por isso quero retribuir esse 
carinho, trabalhando por cada 
um dos paranaenses e trans-
formando o nosso Estado no 

melhor do Brasil” , destacou 
Ratinho Junior.

“No nosso plano de go-
verno vamos cortar 50% 
das secretarias do Estado,  
priorizando os serviços e 
investindo em áreas prioritá-
rias para a população, como 
saúde, educação, segurança 
e infraestrutura” afirmou 
Ratinho Junior. 
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CORPO DO DEPUTADO 
BERNARDO RIBAS CARLI 

É ENTERRADO EM 
GUARAPUAVA

CHUVA DEVE CHEGAR 
A CURITIBA A PARTIR 

DE HOJE

ALUNOS DESENVOLVEM PROJETO DE 
ABELHAS SEM FERRÃO

IMPLANTAÇÃO DE JARDINS DE MEL NA CIDADE É UMA DAS ETAPAS DO PROJETO. 
META É PRESERVAR AS FLORESTAS

Divulgação

Reprodução RPC

 

O Paraná tem seis universidades entre as 100 melhores da 
América Latina, segundo o “Latin America University Rankings 
2018” da revista inglesa Times Higher Education, divulgado na 
semana passada. São elas a Universidade Federal do Paraná 
(UFPR), em 36º lugar, Pontifícia Universidade Católica do Paraná 
(PUCPR), em 41º, Universidade Estadual de Londrina (UEL), em 
48º, a Universidade Tecnológica Federal (UTFPR), Universidade 
Estadual de Maringá (UEM), em 71º e Universidade Estadual de 
Ponta Grossa (UEPG), em 91º. O ranking avaliou universidades 
de 10 países. O Brasil domina a lista com seis instituições entre 
as dez primeiras colocadas.

Concurso Agrinho 
Estão abertas as inscrições para o Concurso Agrinho 

2018. A iniciativa faz parte do programa educacional do 

Sistema FAEP/SENAR-PR e tem como objetivo premiar 

os trabalhos de professores e estudantes que utilizaram 

o material didático do Agrinho ao longo do primeiro 

semestre deste ano.

Os docentes concorrem com os relatos das experiências 

pedagógicas desenvolvidas em sala de aula, os estudantes 

concorrem com desenhos e redações. No final do ano, 

os vencedores serão revelados em uma grande festa da 

educação, que anualmente reúne milhares de pessoas – 

entre professores, alunos, pais e amigos dos participantes 

– em uma grande festa da educação realizada no centro 

de eventos Expotrade, na região metropolitana de Curitiba.

No ano passado, o concurso recebeu 6.016 trabalhos, 

que passaram por uma criteriosa análise de uma banca 

examinadora. Este ano, os concorrentes podem mandar os 

trabalhos até o dia 14 de agosto. O tema do concurso é: “As 

coisas que ligam o campo e a cidade e nosso papel para 

melhorar o mundo”. O regulamento, bem como fichas as 

inscrição, estão no site do Programa: www.agrinho.com.br.

Também será realizado, pelo segundo ano consecutivo, 

o concurso Agrinho Solos, voltado a alunos e professores 

dos colégios agrícolas. A iniciativa tem como objetivo 

sensibilizar os jovens produtores do futuro para a 

importância de conservar o solo e o meio ambiente. 

Participe!

sistemafaep.org.br

ELE MORREU NA QUEDA DE UM AVIÃO NO MUNICÍPIO DE PAULA FREITAS, NO SUL DO PARANÁ, NO DOMINGO. 
CORPO DO COPILOTO LUIS FERNANDO CORREA DE SOUZA TAMBÉM FOI SEPULTADO NESTA SEGUNDA.

Bernardo Carli foi sepultado nesta segunda-feira (23) em Guarapuava

Lara e os alunos Alana, Gabriel e Douglas

O corpo do deputado estadual do Para-
ná Bernardo Ribas Carli, de 32 anos, 
foi enterrado por volta das 16h desta 

segunda-feira (23), em Guarapuava, na região 
central do Paraná. 

Ele morreu na queda de um avião em 
Paula Freitas, no sul do estado, no fi m da 
manhã de domingo (22). O piloto Laércio 
Tavares da Silva, de 44 anos, e o copiloto 
Luis Fernando Correa de Souza, de 29 anos, 
também morreram no acidente. 

O velório do deputado começou às 8h, na 
Prefeitura de Guarapuava, e seguiu aberto 
ao público até as 15h30, quando o caixão 
saiu para cortejo em um caminhão do Cor-
po de Bombeiros em direção ao cemitério. 

O corpo do copiloto Luis Fernando 
Correa de Souza, de 29 anos, foi sepulta-
do também perto das 16h, no Cemitério 
Parque Senhor do Bonfi m, em São José 
dos Pinhais, na Região Metropolitana de 
Curitiba. 

O acidente aéreo

De acordo com a assessoria de Ber-
nardo Carli, o deputado decolou de 
Guarapuava, no começo da manhã de 
domingo, rumo a União da Vitória, tam-
bém no sul do estado. 

Na cidade, ele participaria da 62ª 
Festa dos Motoristas, na Paróquia Nossa 
Senhora de Salete, a convite do prefeito 
Santin Roveda (PR). 

A temporada de secas 
chegou pra valer na 
região de Curitiba. 

Segundo os registros meteoro-
lógicos não chove em Curitiba 
desde o dia 27 de junho. Com 
isso, o nível de água da Repre-
sa da Vossoroca, em Tijucas do 
Sul, na Região Metropolitana 
de Curitiba, está em 13% da 
capacidade e, se não chover 
nos próximos dias, a estima-
tiva é de que o nível de água 
baixe 10 centímetros por dia. 

Nesta semana há possi-

bilidade de chuva na Capital 
entre a quarta-feira e o sába-
do, mas tudo vai depender das 
condições do vento do Oceano 
Atlântico e trânsito das mas-
sas de ar quente, que chegam 
do Norte do País  e das massas 
de ar frio que sobem do Sul. 

Regiões como o Norte e 
Noroeste do Estado vivem 
uma situação mais dramáti-
ca, já que estão sem chuvas 
por um período bem maior. A 
estiagem pode afetar algumas 
culturas.

Esta semana deve ser de 
temperaturas mais baixas 
em Curitiba e na parte Sul 
do Paraná. Ontem, os valores 
máximos na casa dos 15ºC 
e sensação de frio durante 
quase todo o dia. Até o fi nal 
desta semana as temperatu-
ras oscilam entre mínimas 
de 10 a 14 graus e a máximas 
entre 14 e 23 graus. Mas, é no 
fi nal do mês que está prevista 
a entrada de uma massa de ar 
mais fria que deixa a Capital 
gelada.

Alunos da Escola Muni-
cipal Ernesto Milani, na 
Colônia Maria José, es-

tão desenvolvendo um projeto 
inspirador: a criação de abelhas 
sem ferrão, uma das principais 
polinizadoras e conservadoras 
das fl orestas. Na última sema-
na, os alunos Alana, Gabriel e 
Douglas visitaram o prefeito 
Angelo Andreatta (Lara) para 
apresentar o projeto e incenti-
var a criação de jardins de mel 
na cidade.

A professora Janaine Batista 
Moreira Mombach disse que a 
ideia é que a escola tenha sua 
própria caixa de abelhas sem 
ferrão, e que também lá seja 
cultivado um jardim de mel, 
com plantas e fl ores propícias 
para a perpetuação da espécie. 

"Vamos colocar uma caixa 
de abelhas da espécie Mandas-
saia. A proposta é alertar sobre 
a importância de preservar as 

fl orestas", contou. Os três alu-
nos, que foram os porta vozes 
da turma, falaram mais sobre 
o projeto chamando a atenção 
para o papel das abelhas na 
natureza.

"As abelhas são res-
ponsáveis por 90% da po-
l i n i z a ç ã o  d a s  m a t a s                                                                               
nativas. Por serem sem ferrão, 
são inofensivas e essenciais 
para o meio ambiente", con-
taram as crianças. 

Lara disse que recebeu 
as novidades com carinho e 
responsabilidade. "Fico extre-
mamente feliz de ver um pro-
jeto fantástico como este que 
traz uma lição de cidadania, 
de respeito com a natureza, 
de consciência e preservação. 
Desde já contem comigo", disse 
o prefeito.

A primeira caixa será doada 
pela própria professora, que 
junto com o esposo cria abelhas 

sem ferrão. Mas o projeto acon-
tece a várias mãos e com muita 
torcida. Na reunião com o pre-
feito, também participaram a 
supervisora Cristina Godoy, a 
coordenadora pedagógica da 
Secretaria, Izaltina Vicente 
Carneiro; a diretora Luciana 
Castilho; e a coordenadora 
Adriana Grassmann.

O projeto será inscrito no 
Concurso Agrinho e deve ter 
novos desdobramentos. Além 
da caixa e do jardim previstos 
para a escola, a proposta das 
crianças e educadoras é insta-
lar em outros pontos da cidade, 
iniciando pela Casa da Cultura, 
que abriga em seu entorno uma 
trilha ecológica e uma extensa 
área verde. 

O prefeito pediu às crian-
ças para que continuem 
cuidando da escola e disse 
que será um dos apoiadores 
do projeto. 

QUATRO BARRAS

PMQB

O CORPO DO 
DEPUTADO ESTADUAL 
DO PARANÁ 
BERNARDO RIBAS 
CARLI, DE 32 ANOS, 
FOI ENTERRADO POR 
VOLTA DAS 16H 
DESTA SEGUNDA-
FEIRA (23), EM 
GUARAPUAVA, NA 
REGIÃO CENTRAL DO 
PARANÁ. 

Divulgação
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Guardas municipais e policiais militares receberam os certifi cados de formação

Vice-prefeita Rosa Maria participou da solenidade na Câmera dos Vereadores

Uso de motos vai reforçar patrulhamento 
da Guarda Municipal 

GUARDAS MUNICIPAIS DE PINHAIS PARTICIPAM 
DE CURSO DE MOTOCICLISTAS 

NESTA SEMANA, GMS CONCLUÍRAM O CURSO DE CAPACITAÇÃO PARA MOTOCICLISTA POLICIAL MINISTRADO PELA PM

www.agoraparana.com.br
Publicações on-line

Baixe gratuitamente o aplicativo Radiosnet e ouça a 
programação da Rádio FM Nova Pinhais onde você estiver!

www.fmnovapinhais.com

QUATRO BARRAS

A Guarda Municipal de 
Quatro Barras implanta 
já nos próximos dias 

o patrulhamento com motos. 
Nesta terça-feira (17) os guar-
das municipais concluíram 
o Curso de Capacitação para 
Motociclista Policial - um 
treinamento de 60 horas que 
incluiu temas como legislação 
de trânsito, direção defensiva, 
moto mecanização e noções 
de pilotagem.

Ao longo de seis dias, GMs 
de Quatro Barras e Pinhais, e 
policiais do 17º e 22º Batalhão 

aprenderam juntos técnicas 
de frenagem, escolta, técnicas 
policiais de batedor e como 
operar a motocicleta em alta e 
baixa velocidade, em circuitos 
que exigem habilidade pela 
limitação de espaços ou em 
grandes conglomerados.  

As etapas práticas acon-
teceram em Curitiba, Quatro 
Barras e Pinhais. O instrutor do 
curso, tenente Rafael Saldanha 
Ekermann, do 22º Batalhão da 
PM, disse que a capacitação 
habilita o guarda municipal a 
operar a motocicleta de forma 

segura e com toda a capacidade 
de resposta nas ocorrências.

Os guardas municipais Elso 
Flávio Dias Machado e Fabio 
dos Santos passaram em todas 
as etapas e foram habilitados, 
recebendo nesta terça-feira 
(17) os certifi cados de conclu-
são do curso. 

"É um curso intenso, com 
alto nível de difi culdade, mas 
imprescindível para uma atu-
ação segura e efetiva", desta-
cou o tenente-coronel Sérgio 
Augusto Ramos. "É com grande 
satisfação que a gente observa 

essa participação dos muni-
cípios na segurança pública. 
Quatro Barras e Pinhais têm se 
destacado muito nesse sentido. 
Sabemos a necessidade de o 
policial, de o guarda municipal 
estar bem treinado, e o quanto 
estes investimentos, essa vi-
são, refl ete positivamente na 
segurança pública", concluiu 
o comandante do 22º BTPM.

O prefeito de Quatro Barras, 
Angelo Andreatta (Lara), e a 
vice-prefeita de Pinhais, Rosa 
Maria, participaram da sole-
nidade realizada no plenário 

da Câmara de Pinhais, além de 
autoridades militares, familia-
res e lideranças. 

Lara destacou os resul-
tados positivos das várias 
parcerias que vêm sendo esta-
belecidas entre Quatro Barras 
e Pinhais, e a sólida parceria 
entre Guarda Municipal e 
Polícia Militar. 

"Este ano a GM tem mui-
to a comemorar. Investimos 
em veículo novos, agora as 
motos novas, armas não le-
tais, os novos uniformes que 
estão chegando, os cursos 

periódicos de qualifi cação e 
também aproveito para citar 
esta rede de trabalho de suma 
importância junto à Polícia 
Militar e à Polícia Civil, além de 
outros órgãos de segurança", 
enfatizou. 

Segundo o secretário de 
Ordem Pública, Marcos Perei-
ra, as novas motos adquiridas 
pela Prefeitura chegam já nos 
próximos dias. A meta é que 
os novos equipamentos dêem 
suporte nas rondas ostensivas 
e operações em áreas e ruas de 
difícil acesso.

O 22º Batalhão de Polícia Militar realizou o segundo Curso de Motociclistas, entre os dias 9 e 14 de julho. Participaram da 
capacitação, além dos Policiais Militares, as Guardas Municipais de Pinhais e Quatro Barras. O encerramento foi realizado 
na Câmara Municipal de Pinhais com a entrega de certifi cados aos 20 participantes.

Segundo o diretor do Departamento de Segurança Pública e Patrimonial de Pinhais, Otávio Cancio do Amaral, a capacitação 
será útil para atuação dos guardas. “O curso capacitou os guardas municipais para um atendimento mais efi caz com motocicletas 
durante as ocorrências”.

No encerramento estavam presentes as seguintes autoridades: a vice-prefeita de Pinhais, Rosa Maria; o prefeito de Quatro 
Barras, Roberto Adamoski; o comandante do 22º BPM Ten. Cel. Ramos; o Corregedor da Guarda Municipal, Irineu Ozires Cunha. 
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VINÍCIUS EDART PARTICIPA DE BATE-PAPO E LANÇA 
LIVRO DE POEMAS NA BIBLIOTECA 

A Biblioteca Pública do Paraná realiza nesta terça-feira (24), o lançamento do livro Sonetos, 
sonetos: poemas à parte, do curitibano Vinícius Edart. Na ocasião do evento, que tem início às 
18h30, no hall térreo, o autor também participa de um bate-papo mediado pela presidente da 

Academia Paranaense da Poesia, Lilia Souza. A entrada é gratuita. 24 de julho de 2018
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Em entrevista coletiva ontem, em Curitiba, o Professor Oriovisto Guimarães, pré-candidato ao Sena-

do, disse que é o momento de dizer “Chega!”.

ENTREVISTA

“CHEGA”  “CHEGA DE PRIVILÉGIOS POLÍTICOS, CHEGA DE CORRUPÇÃO, CHEGA DE O POVO NÃO TER SAÚDE, EDUCAÇÃO E 
SEGURANÇA”, FALOU O PROFESSOR QUE ESTREIA NA POLÍTICA A CONVITE DO PRESIDENCIÁVEL, ÁLVARO DIAS, 

AMBOS DO PARTIDO PODEMOS.

Oriovisto é um dos em-
preendedores mais 
respeitados do estado 

do Paraná, reconhecido por sua 
atuação no Grupo Positivo, do 
qual foi um dos fundadores e 
presidente durante 40 anos.  
Ao se afastar das empresas em 
2012, deixou o grupo com cerca 
de dez mil empregados nas 
áreas educacional, industrial 
gráfi co e de informática. 

O pré-candidato ao Senado 
defende um novo Brasil. Ele 
acredita que o país do futuro 
precisa de um combate rigoro-
so à corrupção, leis claras, or-
çamento claro, gestão efi ciente, 
produtividade, transparência 
e resultados práticos que che-
guem até a população.  “Chega 
de privilégios, como foro e apo-
sentadorias especiais, chega de 
políticos voando nos jatinhos 
da FAB, gastando o dinheiro 
dos impostos, chega de uma 
justiça que demora demais 
para prender corruptos e que 
solta muitos dos que foram 
presos”, pontuou o professor.

 “Passo a exercitar ofi cial-
mente a política, não por van-
tagens pessoais, ou qualquer 
outro interesse que não seja 
o ideal de um país melhor. 
Acredito que se houver reno-
vação no Congresso Nacional, 
poderemos realizar as refor-
mas que o Brasil precisa para 
pegar a estrada do crescimento 
e desenvolvimento. Chega de 
ver o dinheiro dos impostos 
que pagamos todos os dias, 
quando compramos arroz e 
feijão ou qualquer outra mer-
cadoria, sendo desviado para 
as mordomias dos palácios dos 
governantes ou para as obras 
superfaturadas”.

Ao defender, mais rigor 
no uso do dinheiro público, 
o Professor Oriovisto prega 
a imediata e efetiva refor-
mas da Previdência, Política, 
Judiciária e Tributária. “Isso 
nos levará a uma nova era. 
Teremos ações de moderni-
zação da máquina pública, 
com uma gestão eficiente 
e séria. Uma administração 
responsável nos remetendo 
a um ciclo de expansão não 
apenas econômica, mas com 
reflexos sociais altamente 
positivos, sem a fragilidade 
de hoje”, destacou o pré-
-candidato. 

Reforma do Judiciário

O professor avalia que a 
nossa Justiça precisa ser mais 
rápida, pois Justiça que demora 
em demasia, transforma-se 
em injustiça. “No combate à 
corrupção, a reforma no judi-
ciário é importantíssima. As 
penas precisam começar a ser 
cumpridas com a condenação 
em segunda instância, isto 
por meio de uma Proposta de 
Emenda Constitucional (PEC), 

para que não haja mais dúvi-
das. O foro privilegiado precisa 
desaparecer”. 

Reforma da previdência 

De acordo com Oriovisto, a 
reforma previdenciária é uma 
necessidade e uma questão 
matemática. “Em 2017, o défi -
cit da previdência social com 
os setores público e privado 
somaram R$ 268,8 bilhões. 
Como a população está enve-
lhecendo, este défi cit tende a 
aumentar. Em poucos anos, a 
previdência vai consumir os re-
cursos do governo e que faltará 
dinheiro para a remuneração 
dos funcionários públicos, 
do exército, da marinha, dos 
médicos, professores e demais 
profi ssionais”.

Ele defende ainda a igual-
dade entre os trabalhadores da 
iniciativa pública e da privada. 
“O Brasil é um dos poucos paí-
ses do mundo onde o funcioná-
rio público se aposenta com o 
salário integral, enquanto que 
os contribuintes da iniciativa 
privada se aposentam com 
valores na média de dois mil 
reais. Não é porque a pessoa 
atua na iniciativa privada ou 
pública que ela merece ter 
uma velhice melhor ou pior. 
É preciso respeitar os direitos 
adquiridos, mas temos que ter 
uma previdência única, igual 
para todos”.
Reforma Tributária 

O Professor Oriovisto consi-
dera que a questão tributária 
dificulta muito a vida dos 
empresários. “São impostos 
demais, mal organizados e mal 
distribuídos. Para uma empre-
sa recolher os impostos, precisa 
ter um exército de pessoas 
trabalhando só para preencher 
guias, isso precisa ser passado 
a limpo e simplifi cado”.

Graduado em Economia, ele 
analisa que o governo não pode 
mais aumentar os impostos, 
uma vez que a carga tributária 
já é altíssima. Imprimir moeda 
ou títulos da dívida pública 
também não seria possível, 

porque os juros explodiriam e 
a economia pararia. “A única 
maneira de obtermos recursos 
para investir em educação, 
saúde, segurança e infraestru-
tura das estradas e dos portos 
é por meio da economia, da 
melhor gestão do governo, 
com corte gastos supérfl uos, 
fi m de privilégios, obras sem 
superfaturamento e combate 
à corrupção. Se isto for feito, 
haverá recursos para tudo que 
necessitamos e ainda sobrará 
até para pagar as dívidas do 
governo”.

O professor disse que esta 
prática, dos privilégios e da 
corrupção, desencantou o 
brasileiro que já não acredita 
nos políticos. O povo precisa 
retomar o poder, com represen-
tantes honestos que trabalhem 
pelo povo. O artigo 1º da nossa 
Constituição, em seu parágrafo 
único, diz que Todo o poder 
emana do povo, que o exerce 
por meio de representantes 
eleitos ou diretamente, nos 
termos desta Constituição”.

Na opinião de Oriovisto, 
a eleição é a grande oportu-
nidade de o povo mudar o 
Brasil. “Chega de não termos 
segurança, saúde, transporte 
público, educação pública e 
gratuita de qualidade. Chega 
de sermos procurados, como 
eleitores, só na hora da eleição 
e depois sermos esquecidos 
como cidadãos. Podemos trocar 
os 513 deputados federais e 54 
senadores, mudar o Brasil”.

O pré-candidato considera 
que os brasileiros precisam 
votar de forma consciente, pes-
quisar a vida dos candidatos e 
cobrá-los depois das eleições. 
“Ninguém deve fi car indiferen-
te nas próximas eleições. Se 
conformar e não fazer nada 
é uma forma de concordar 
com tudo o que de ruim tem 
acontecido na nossa política”.

Como está a disputa

Nas eleições deste ano se-
rão duas vagas para o Senado e 
cada paranaense poderá votar 
em dois nomes. Os pré-candi-
datos são os ex-governadores 
Beto Richa (PSDB) e Roberto 
Requião (MDB); Professor Orio-
visto (PODEMOS), Deputado 
Federal Alex Canziani (PTB); 
Deputada Federal Cristiane 
Yared (PR); Deputado Federal 
Delegado Francischini (PSL); 
ex-senador Flávio Arns (Rede); 
servidora pública estadual 
Jacqueline Parmegiani(PSOL); 
ex- vice-prefeita de Curitiba, 
Mirian Gonçalves (PT); Depu-
tado Estadual Ney Leprevost 
(PSD); servidor público esta-
dual Rodrigo Tomazini (PSOL); 
Deputado Federal Takayama 
(PSC); ex- Deputado Federal 
Wilson Picler e ex-vereador de 
Santa Cruz de Monte Castelo 
Zé Boni (PRTB).

Fotos: Divulgação

O grande desafi o do Professor Oriovisto agora é se tornar conhecido no estado do Paraná. 
Para isso, ele já mantém um site ofi cial e também está nas mídias sociais:
www.professororiovisto.com.br
www.facebook.com/professororiovisto/ 
www.instagram.com/professororiovisto/ 
www.youtube.com/channel/UCGVns5EG38qfdFa-FV7ECjQ 

“NINGUÉM DEVE FICAR INDIFERENTE 
NAS PRÓXIMAS ELEIÇÕES. SE 
CONFORMAR E NÃO FAZER NADA 
É UMA FORMA DE CONCORDAR 
COM TUDO O QUE DE RUIM TEM 
ACONTECIDO NA NOSSA POLÍTICA”.

“CHEGA DE 
NÃO TERMOS 
SEGURANÇA, 

SAÚDE, 
TRANSPORTE 

PÚBLICO, 
EDUCAÇÃO 
PÚBLICA E 

GRATUITA DE 
QUALIDADE”.

SEMINÁRIO INTERNACIONAL VAI 
DEBATER PARCERIAS COM INSTITUIÇÕES 

NA GESTÃO PÚBLICA
O Instituto Municipal de Administração Pública Imap promove nos dias 7, 8 e 9 de agosto o 2º Seminário Internacional de 

Administração Pública – Viva Curitiba!, no Salão de Atos do Complexo Imap Barigui.
O evento é uma das principais estratégias de compartilhamento de experiências e do conhecimento em Administração Pública, 

em parceria com importantes instituições e órgãos em âmbito municipal, estadual e federal, além de entidades internacionais.
Uma das metas do evento é a divulgação dos Objetivos de Desenvolvimento Sustentável (ODS), estabelecidos pela Organização 

das Nações Unidas (ONU) para promover a prosperidade, proteger o meio ambiente e enfrentar as mudanças climáticas. O tema 
dos ODS será tratado na palestra magna “Alcançar os Objetivos dos ODS para além da Decisão Política - A Importância dos Mo-
delos de Gestão”, na terça-feira (7/8), às 9h30, pelo ex-Secretário Geral da Presidência da República e professor da Universidade 
Tecnológica Equinoccial do Equador, Cristian Castillo Peñaherrera.

As inscrições são gratuitas, abertas a servidores públicos, estudantes e sociedade em geral no site: http://aprendere.curitiba.
pr.gov.br/eventos/detalhes/315 .Todos os participantes receberão certifi cado.
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EDITAIS PREFEITURA DE QUATRO BARRAS

ALEGRIA E ANIMAÇÃO EMBALAM 
FESTA JULINA DA APAE

CAMPINA GRANDE DO SUL

MULHER FURTA PEÇAS DE BRONZE DE CEMITÉRIO E É 
PRESA PELA GUARDA

 

Ao chegar à escola, alunos e familiares encontraram o local 

totalmente decorado para um dia repleto de atividades e brinca-

deiras, como a pescaria, a corrida do ovo e a dança da cadeira, 

além de apresentações de quadrilhas. O evento ainda contou com 

a participação do cantor Rodrigo Rossi e da dupla de gaiteiros 

Osmar e Miguel. 

“A Festa Julina da Apae é uma das datas mais esperadas pelos 

estudantes da escola. Foram realizadas várias brincadeiras, além 

de belas apresentações com danças que envolveram todos, inclu-

sive cadeirantes. Sem dúvidas, mais uma festa inesquecível.”, citou 

Marcos Cezar Simioni da Cruz, vice diretor da Apae.

Nesta segunda-feira (23), a Guarda Municipal prendeu uma 

mulher de 34 anos com um mochila cheia de peças de bronze fur-

tadas no Cemitério do Água Verde. Ela foi encaminhada à Central 

de Flagrantes da Polícia Civil, após tentar fugir da viatura.

Na delegacia, a equipe de guardas municipais descobriu que a 

mulher apresentou nome falso ao ser presa e que já tinha mandado 

de prisão em aberto pelos crimes de furto e roubo. Ela foi autuada 

por furto qualifi cado e falsidade ideológica.

"Temos feito prisões recorrentes nos cemitérios municipais e 

arredores porque, infelizmente, ainda tem gente que tenta furtar 

esse tipo de material", conta o diretor da Guarda Municipal, Odgar 

Nunes Cardoso. A última prisão ocorreu na semana passada, tam-

bém no Cemitério do Água Verde.

A Secretaria de Justiça, Trabalho e Direitos Humanos do Pa-
raná participa da organização do Seminário de Enfrentamento 
ao Tráfi co de Pessoas para Fins de Trabalho Escravo e Exploração 
Sexual, realizado plea Polícia Rodoviária Federal. O evento será 
realizado nos dias 30 e 31 de julho.

“Esse é um tema de extrema relevância e que precisa ser de-
batido. Foi apresentado na ONU, essa semana, um relatório que 
afi rma existirem 370 mil trabalhadores em condições análogas à 
escravidão no Brasil”, explicou o secretário Elias Gandour Thomé.

O trabalho escravo é um dos objetivos mais comuns do tráfi co 
de pessoas. O tráfi co visa, ainda, a exploração sexual, a extração 
de órgãos, a adoção ilegal, o casamento forçado, entre outros. 
A Secretaria de Estado da Justiça é responsável pelo Núcleo de 
Enfrentamento ao Tráfi co de Pessoas (NETP). “Temos trabalhado 
muito nesse sentido e aumentamos de 10 para 65 o número de 
casos acompanhados pelo NETP”, comentou o secretário.

Para participar do Seminário é preciso se inscrever no site 
da Secretaria: www.dedihc.pr.gov.br/modules/inscrit_quest/
formulario.php?codigo=23

Divulgação

PUBLICAÇÕES

Alunos dançam quadrilha na festa Julina da Apae em Campinha Grande do Sul

Objetos furtados no Cemitério do Água Verde

SEMINÁRIO VAI DEBATER O COMBATE AO 
TRÁFICO DE PESSOAS NO PARANÁ

www.agoraparana.com.br
Publicações on-line

AGORAPARANA.COM.BR

comercial@
agoraparana.

com.br

41 3667-1900PUBLIQUE
SUAS ATAS E 

EDITAIS AQUI!
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prata, 4p, dir. hid., ar cond., 

alarme, trava, roda liga leve, 

133 mil km. Ótimo estado. 

R$ 10 mil. Aceito propostas. 

T: (41) 9602-2802 ou 9586-

2908 c/ Américo. 

Aluga-se casa comercial 

110 m² + edícula nos fun-

dos 77m² para serviços A 

1º R$1600,00 a  2º R$900, 

localizada Na Avenida 

Maringá  Conjunto Áquila, 

Telefone: 8881-7009 e 

8442-6950

CLASSIFICADOS
ALUGA AP 54M2, 2 quartos, 

mobiliado, 1 vaga.  Guarai-

tuba - Colombo/PR. Valor 

R$ 950,00. Condomínio R$ 

220,00. Fone: 9 9990-1276 

falar com Andreia

Trabalho com jardina-

gem, roçadeira própria e 

como chacreiro também 

com disponibilidade de 

morar no emprego. (41) 

991048292 falar com Mi-

guel Kominiak.

Vende-se terreno de 7x30m 

com casa mista de 48 m2, 

na Rua Catarina Knapik, 

473, em Quatro Barras. 

Interessados ligar p/ 99515-

1002. Aceito carro.

Vendo câmera digital Nikon 

D-60 com bolsa e aces-

sórios, 1 objetiva 18-55 e 

uma objetiva 200mm, valor 

1.200,00, falar com Lima no 

fone 99702907

TERRENO - Vende-se ter-

reno na Rua Rio Tocantins. 

Zona mista consolidada, 

próximo a Av. Irai, em Pi-

nhais. 1500 m² , com capa-

cidade para 4 pavimentos. 

R$ 900 mil, aberto a nego-

ciação. Tratar: 88667172

TERRENO - Vende-se ter-

reno na Rua 1°de Maio, em 

Pinhais, próximo a caixa 

econômica. 980 m² , zona 

central, com duas casas em 

alvenaria, com capacidade 

para 8 pavimentos. R$ 1,5 

milhão, aberto a negocia-

ção. Tratar: 88667172

ALUGO BARRACÃO na 

área industrial de Pinhais, 

localizado na Rua Manda-

guari, número 1612, próxi-

mo da Empresa Nilko. O 

local conta com 380 M2 

de área construída, dois 

escritórios, três banheiros, 

205 M2 de pátio. Consulta 

comercial - liberado para 

qualquer ramo e atividade 

industrial ou comercial. 

Interessados entrar em 

contato: (41) 9144- 5858.

Vende-se geladeira Ele-

trolux 250 branca com re-

frigerador. Especifi cações: 

1,40m de altura, 0,55m 

de profundidade e 0,55 

de largura. 220W. R$ 100. 

Tratar com Rosilene: (41) 

3672-6047.

Faço pinturas, grafi atos e 

reformas. Tel: 9927-9210 / 

9586-4782 falar com João.

Ofereço-me para trabalhar 

como cuidadora de idosos, 

possuo experiência e refe-

rencia, horário disponível. 

Tratar: 9780-1178

Vende-se  terreno  13x12, 

Rua Princesa Isabel 370, 

Jardim Bela Vista, Piraqua-

ra/Pr. Tel: 8436 8795 Dirceu 

/ 8436 8796 Lola.

Vende-se casa comercial 

próximo a Campo Compri-

do, terreno 12x50 e casa 

120 metros. Valor 255 mil 

troco por casa em Quatro 

Barras de menor valor. Tel: 

3649 2505 / 9879 1828.

Trabalho com Construção 

Civil: Casa, sobrados e 

qualquer serviço na área. 

Telefone: 9228 3771 - Felix

Casal sem fi lhos procura 

casa para alugar na região 

de Pinhais Bairros Vila Amé-

lia ou Vila Maria Antonieta, 

quem tiver a casa entrar em 

contato pelo número 3669 

7900, falar com Jô Almeida.

Vende-se Polo 1.8 MI, 2000, 

PRECISA-SE DE CAÇA TALENTOS!

Precisa-se de Olheiros para indicação de 

modelos para a Agencia WR.

Ótimos ganhos + Bônus

Interessados ligar para o numero: 

(41) 3357-7467 e marcar uma entrevista

ROUTER CNC 3D E 2D e Laser. Qualidade, Rapidez, Preço baixo.

Letras caixa, Moldes, Modelos, Peças técnicas, Móveis, painéis 
decorativos, Artesanato. ACM,  alumínio, PVC, PS, MDF, plásticos 
de engenharia.

MODELCORTE
CORTE COMPUTADORIZADO!

www.modelcorte.com.br modelcorte@gmail.com

(41) 3339-0531/ 9940-4196

 QUATRO BARRAS INVESTE EM CAPACITAÇÃO 
PARA O MERCADO DE TRABALHO

PARCERIA ENTRE PREFEITURA E SENAI GARANTE QUALIFICAÇÃO DE 180 PROFISSIONAIS 

Decisão foi realizada no último domingo em Pinhais

PMQB

Profi ssionais se capacitam em busca de novas oportunidades

Através de uma parceria entre a 
Prefeitura de Quatro Barras, através 
da Secretaria de Desenvolvimento 
Industrial, Comercial e Turístico, e o 
Senai, 180 profi ssionais da cidade re-
ceberam qualifi cação para o mercado 
de trabalho.  

Foram ofertados três cursos: Corte 
e Costura Industrial; Instalação Elétri-
ca Predial; e Técnicas de Panifi cação 
e Confeitaria, bolos e salgados. Os 
alunos puderam usufruir de uma 
estrutura completa com maquinários 
adequados a cada curso, montados  
em containeres. As ofi cinas tiveram 
uma carga horária de 80 horas.

Os participantes dos cursos ainda 
receberam orientação para o empre-

endedorismo em palestra ministrada 
pelo secretário de Desenvolvimento, 
Marco Aurélio Bürkner. Os alunos 
também puderam participar de ou-
tra palestra sobre  Marketing Pessoal 
com a consultora  e orientadora de 
Recursos Humanos, Flávia Braduk. 
Estes recursos extras foram utilizados 
para melhorar as chances de empre-
gabilidade dos recém formados.

Segundo o secretário, a Agência 
do Trabalhador está à disposição 
dos formandos para auxiliá-los na 
colocação no mercado de trabalho. 
“A equipe da Agência do Trabalhador 
está atuando junto às empresas locais 
para a colocação desses profi ssionais”, 
destacou Bürkner.

A cozinheira Ginícea Rodrigues de 
Souza disse que o curso de pães, bolos 
e salgados será muito útil no seu cur-
rículo. “Aprendi muito com esse curso 
e será muito útil na minha profi ssão. 
Eu já tenho experiência no ramo de 
alimentação, é bom estar sempre se 
aprimorando”, contou.

Para dona Cleonice da Silva Braga, 
59, a oportunidade é sinônimo de 
aprendizado e oportunidade de voltar 
ao mercado de trabalho. “Na minha 
idade achava difícil voltar ao merca-
do de trabalho, ainda mais sem um 
curso profi ssionalizante. Agora tenho 
um horizonte a minha frente. Estou 
motivada e não pretendo parar por 
aqui”, salientou. Cleonice pretende 

começar um pequeno negócio e vai 
procurar a Sala do Empreendedor 
para formalizar o empreendimento. 

Formado em Gestão de Tecnolo-
gia da Informação, Cleisson Pierre, 
19, diz que irá aproveitar muito o 
conhecimento que adquiriu no curso 
de Instalações Elétricas. “Sem dúvida 
vou aproveitar muito o que aprendi no 
curso. Achei excelente a oportunidade 
de aprender, me sinto mais preparado 
para o mercado”, disse o jovem.

Durante a entrega de certifi cados, 
o prefeito Angelo Andreatta (Lara) 
falou da satisfação de poder auxiliar 
na qualifi cação profi ssional. "Este é o 
caminho para fomentar mais trabalho 
e renda à população. É através da 

capacitação que as portas se abrem e 
novos negócios são criados. É isto que 
desejamos às pessoas: mais oportu-
nidades", enfatizou.   

Para os profissionais que pre-
ferirem empreender, a secretaria, 
através da Sala do Empreendedor, 
prestará todo o suporte necessário 
na orientação para criação de mi-
croempresas individuais (MEI). A 
intenção é potencializar a forma-
lização do emprego a partir destas 
iniciativas. Quaisquer dúvidas 
podem ser sanadas diretamente 
na Sala do Empreendedor, na Praça 
Nove de Novembro, ao lado do ter-
minal, ou pelo telefone 3671-8800, 
ramal 8816.

UNIDADE DE ENSINO 
DE PINHAIS RECEBE AÇÕES 

DE PROJETO DA UFPR

A Escola Municipal Professora Thereza Corrêa Machado, 
localizada no bairro Weissópolis, recebe ações de projeto da 
Universidade Federal do Paraná (UFPR). Intitulada “Nenhum a 
menos na escola” a iniciativa tem o intuito de colaborar com o 
município para que, na escola escolhida, sejam propostas metas 
e realizadas ações que reduzam índices de retenção escolar e 
baixa-frequência, que aumentem as taxas de aproveitamento 
escolar e aprovação dos alunos.

De acordo com Roberlayne Borges Roballo, do Departamento 
de Planejamento e Administração Escolar (DEPLAE) do setor de 
Educação, da Universidade Federal do Paraná (UFPR), e coorde-
nadora do projeto, o propósito é desenvolver e efetivar ações que 
colaborem com as condições necessárias para a concretização 
do princípio constitucional do padrão de qualidade do ensino. “O 
artigo 206, inciso VII da Constituição Federal expõe uma impor-
tante dimensão do direito à educação. Para tanto, a metodologia 
do projeto possui cinco etapas: diagnóstico, mobilização concei-
tual, defi nição e efetivação de metas e ações, desenvolvimento e 
acompanhamento das ações e avaliação de percurso”, explica.

Segundo a coordenadora, nestas etapas, que tiveram início em 
agosto de 2017, o objetivo é contribuir para a garantia de trajetó-
rias mais igualitárias, por meio da mobilização da comunidade 
escolar, do apoio da equipe gestora e da formação continuada 
junto aos profi ssionais da educação. O projeto pressupõe pla-
nejamento de ações que promovam diálogos interdisciplinares, 
entre professores e técnicos da universidade que atuam em di-
ferentes áreas, como também, o desenvolvimento de atividades 
voltadas à formação das equipes da Secretaria e da Escola por 
estes professores. 
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Quem brilha na coluna de hoje é a belíssima Miss 

Maranhão 2013 Ingrid Gonçalves, que aniversária 

nesta terça-feira (24). Desejamos muito amor, saúde 

e sucesso!

Cris 
Velasques
Quem completa 

mais um ano 

de vida nesta 

terça-feira (24) é 

a Cris Velasques. 

Muito sucesso, 

parabéns!

Sandro Eleno 
Andreatta

Felicitações ao 

vereador de Quatro 

Barras Sandro Eleno 

Andreatta que 

comemorou mais um 

ano de vida neste 

sábado (21). Paz, amor 

e saúde são nossos 

votos mais sinceros! 

Ketlin 
Brasil

Quem assopra 

velinhas nesta 

terça-feira 

(24) é a linda 

Ketlin Brasil. 

Felicidades! 

Lorena Paoloni
Parabéns à Lorena Paoloni, que completa mais 

um ano de vida nesta terça-feira (24). Que Deus a 

abençoe! 

Miguel 
Grossi Junior

Cumprimentos da 

coluna ao Miguel 

Grossi Junior, que 

comemora idade 

nova nesta terça-

feira (24). Parabéns!

INGRID GONÇALVES


